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 Un fardeau doux et léger ? – Père Gabriel-M. Tchonang 
 

 Extrait d’un enseignement – Chaîne YouTube des enfants de la Divine Volonté – « Les actes divins te 

poursuivent » - Retraite du Père G-M Tchonang - Notre Dame de Banneux 2023. 

 En lien avec les passages présentés, le Père explique comment notre fardeau peut être doux et léger 

lorsque nos nouffrances sont vécues dans la Divine Volonté. 

Jésus dit à Luisa : « Imagine une roue : le centre est mon Humanité; les rayons sont tout ce que J'ai réalisé 

et souffert. La jante à laquelle les rayons se joignent est la famille humaine qui tourne autour du centre. Si 

la jante ne reçoit pas l'appui des rayons, la roue ne peut profiter du bien qu'offre le centre. » Tome 14 le 

29 août 1922 

Alors pour profiter du bien qu’offre le centre (Jésus) nous devons vivre nos souffrances EN Lui, 
dans la Divine Volonté, car elles sont ainsi transformées par Lui et elles deviennent divines. 

 
Jésus dit d’ailleurs au Tome 35 le 16 mars 1938 : « Je sens que ce n’est pas la créature qui souffre, car Je 

les forme en Moi, Je crée ses souffrances en Moi afin de les souffrir avec ma créature bien-aimée ; c’est ma 

Vie qui se répète en elle avec le cortège de mes souffrances et c’est pourquoi Je les appelle mes 

souffrances ; et si tu pouvais savoir ce que Je fais avec ces souffrances ! Je les place entre le Ciel et la terre, 

comme une gloire et un Amour éternel envers mon Père Céleste, comme une défense et un refuge pour 

les créatures, comme un remords pour celle qui m’offense, comme un cri d’amour pour celle qui ne 

m’aime pas, comme une lumière pour celle qui ne me connaît pas ; bref, Je leur fais remplir tous les offices 

des biens qui sont nécessaires aux créatures. Par conséquent, laisse-Moi faire ; ce sont les œuvres que ton 

Jésus veut faire, et Je peux les accomplir dans celle qui vit dans ma Volonté. »  

De même dans ce passage biblique, Jésus dit : « Venez à Moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et Je 

vous donnerai du repos. Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car Je suis doux et humble de 

coeur; et vous trouverez du repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger. »  

(Mt 11, 28-30) 

Mais comment tout cela peut-il être doux et léger ? 

Le Père Gabriel-Marie Tchonang explique :  

« Dans la Divine Volonté, ma souffrance doit être vécue EN DIEU pour qu’Il puisse travailler à sauver les 

âme. Alors étant donné que tout ce qui est au Ciel ne peut pas souffrir, ce sont les saints qui s’agenouillent 

et qui prient pour l’âme qui est en souffrance, car ils sont atteints par cette souffrance divine (parce que 

c’est Jésus qui souffre en nous) et donc c’est pourquoi notre fardeau est léger. Des milliards de saints qui 

sont en Dieu ne souffrent pas, mais nous aident, car ils voient que Dieu souffre en nous... Notre souffrance 

est ainsi transvasée et nous prenons Son joug et Lui, Il prend notre fardeau. C’est donc ainsi que nous  

pouvons souffrir dans la paix… » 


